



Política y ciudadanía ambiental: El caso de la producción de agave azul en Jalisco

Autores y autoras

Erick Cantillo Sánchez, ENES-UNAM, ecantillo@enesmorelia.unam.mx

Fernando Antonio Rosete Verges, ENES-UNAM, fernando.rosetev@enesmorelia.unam.mx

Rosalía López Paniagua, Centro de Investigaciones Interdisciplinarias en Ciencias y Humanidades-UNAM, rosalia@unam.mx

Katia Villafán Vidales, Facultad de Economía-UMSNH, kbvillafan@fevaq.net

Yunuen Morales Arellano, Universidad Vasco de Quiroga, ymorales@uvaq.edu.mx

Palabras clave

Política ambiental, estrategias de sustentabilidad, agave azul, ciudadanía ambiental.

Resumen

El presente trabajo surge del desarrollo de una investigación científica en curso, cuya primera fase es la construcción de un marco analítico que opere como una base sólida y articuladora para el desarrollo metodológico, de trabajo en campo y resultados que puedan surgir al contrastar el aparato teórico con los hallazgos que se encuentren en el territorio en estudio. El tema es la política ambiental y la sustentabilidad en el caso de la producción intensiva de agave azul en el municipio de Tequila, en Jalisco. La primera de las categorías teóricas es analizada y estudiada desde un enfoque o perspectiva de ecoeficiencia que se entrelaza con una postura de conservación ambiental, mientras que la sustentabilidad se mira desde sus antecedentes e implicaciones en las posturas que van desde el ecocentrismo hasta el antropocentrismo con los respectivos grados de sustentabilidad propios de cada posición teórica-política. En todo caso, se propone el apoyarse en la Teoría General de Sistemas para lograr visualizar las relaciones complejas y dinámicas que se encuentran en el tema en estudio y así contar con un andamiaje para las futuras fases de la investigación cuyo objetivo central es el diseño de una política ambiental orientada a la conservación de los recursos naturales endógenos en Tequila.

